



México, D.F. a 1 de octubre de 2008.

Jesús Alberto Aguilar Padilla
Gobernador del estado de Sinaloa.

Segunda entrevista concedida a los
medios de información en el Palacio
Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- El presupuesto es poco y los gobernadores vienen a pedir un poco más. ¿Usted en qué caso viene, hacia dónde va a destinar ese presupuesto?

RESPUESTA.- A infraestructura productiva y al campo, educación; pero más que los montos, que son muy importantes, estamos buscando priorizar aquellos programas que van a incentivar la inversión y el empleo para blindarnos de la crisis tremenda que se está viendo en los mercados financieros internacionales.

Más que eso, que es muy importante, hemos insistido con los compañeros diputados que en el presupuesto se advierte un intento de regresión hacia el centralismo.

Versus, a desarrollar las regiones y los estados, que haya reglas de operación muy claras para que no se estimule y se incentive el subejercicio, sino que el presupuesto se pueda ejercer oportunamente ahorita que tenemos que mantener el empleo, la inversión y sobre todo, en nuestro caso, la producción de alimentos.

Nosotros somos un estado líder nacional en producción de alimentos; primer lugar en producción de maíz blanco, de papa,

garbanzo, de hortalizas, de camarones y necesitamos seguir produciendo alimentos, como lo hace Sonora, Baja California Norte, Tamaulipas, Guanajuato y Jalisco, que somos los estados que tenemos agriculturas excedentarias para aportar alimentos a todo el país.

PREGUNTA.- Señor, y en materia de seguridad ¿cuáles son los requerimientos de su estado?

RESPUESTA.- Bueno, en materia de seguridad, aparte de los presupuestos que van a nivelar y a uniformar toda la acción, no sólo policiaca, porque el problema de la inseguridad no se va a combatir sólo con patrullas, policías, sino con programas sociales, con empleo, con educación y con valores.

En la parte del día a día, lo que hemos planteado y estamos haciendo un gran esfuerzo por lograr una mejor coordinación. Coordinación entre los propios órdenes del gobierno federal y en los tres niveles de gobierno, porque yo estoy seguro que el Estado se va a imponer más temprano que tarde ante la delincuencia organizada.

No puede haber ni lo va a haber, ningún poder de facto que quede por encima del Estado; cuando hablo del Estado es de todas las instituciones sociales, de los tres órdenes de gobierno y de todo lo que implica el Estado mexicano.

PREGUNTA.- Gobernador, si nos puede comentar sobre el robo de estas cinco avionetas en Navolato ¿qué pasa ahí, qué está pasando con las autoridades? ¿Hay una complicidad que es hasta posible que se roben avionetas que son custodiadas por los mismos elementos policiacos?

RESPUESTA.- Bueno, creo que ése es un descuido grave, creo que el gran número de acciones que ha ido acotando a la delincuencia como con estas aeronaves, casas, ranchos, dinero en efectivo, aprehensiones, va por buen camino y que éste es un lamentable

incidente que no debió haberse dado y que hay que investigar qué pasó ahí.

PREGUNTA.- Inaudible

RESPUESTA.- Habría que preguntarle a la autoridad que los tiene bajo custodia.

PREGUNTA.- La violencia sigue en el estado sin embargo ¿podrá mantenerse?

RESPUESTA.- Se ha ido reduciendo la violencia, los homicidios dolosos, que es un indicador, que no es el todo, han ido a la baja a través del operativo Culiacán-Navolato.

No está exento, no se va a terminar este indicador en uno, dos, tres meses, pero hemos ido mejorando.

PREGUNTA.- ¿Hay alguna intención del gobierno federal de reforzar la presencia del Ejército y la Marina en el estado, como se hizo en Michoacán?

RESPUESTA.- No. Estamos lo suficientemente coordinados y hay la fuerza y presencia necesaria para enfrentar los retos de la seguridad allá.

PREGUNTA.- En migración ¿sigue siendo también un estado expulsor de mexicanos?

RESPUESTA.- No, al contrario, nosotros somos de los menores estados. En Estados Unidos hay 250 o 300 mil sinaloenses, los principales expulsores son Jalisco, Michoacán, Zacatecas, Guanajuato, que tienen millón y medio cada uno.

Gracias.

-- ooOoo --

